

RÉUNION DU CONSEIL D'ÉCOLE R.P.I. DU VAL D'ARGENTEUIL

Mardi 5 mars 2024
à 18h30
Ecole d' Antezant-la-Chapelle

Le conseil regroupant les écoles des communes des Églises d'Argenteuil, Poursay-Garnaud, Vervant, Antezant-la-Chapelle et Saint-Pardoult, se réunit le mardi 5 mars 2023, à l'école d'Antezant La Chapelle, séance ouverte à 18h40.

Étaient présents :

Mme RAFFIN-BOURDIN, Mme BAFFARD, Mme GAGNARD, Mme RIGOREAU, M. BOULE,
Directrices et enseignants,
Mme. GICQUEL, **Maire des Eglises d'Argenteuil / Représentante de la CDC Vals de Saintonge,**
M. POISBELAUD, **Maire d'Antezant-la-Chapelle,**
M. GUILLON, **Maire de Saint-Pardoult,**
Mme. PETITPAS, **1ère adjointe des Églises d'Argenteuil,**
Mme PAIN, **2ème adjointe de Poursay-Garnaud,**
Mme. GODARD, **Conseillère municipale de Vervant,**
Mme. LAPRÉE, **Représentante de la CDC Vals de Saintonge,**
Mmes. BAILLARGUET, TESSON, DEMSKI, BOUDEAU, MAGNANT, MICHAUD-MAINGUET et
MM. PERRIN, BOURBON, **Représentants des parents d'élèves au conseil d'école,**
Mme RAYNAUD, **DDEN.**

Étaient excusés :

Mme DUPINAY, **Inspectrice de l'Education Nationale,**
Mme. TRICHET, **Maire de Vervant,**
M. BOUIN, **Maire de Poursay-Garnaud,**
Mme RABALLAND, Mme DUFOSSÉ, Mme MERCIER, **Représentantes de parents d'élèves**
Mme CANOINE, **enseignante**

Ordre du jour :

- Point sur les effectifs actuels
- Préparation de la rentrée 2024
- Évaluations nationales CP Point d'étape
- Projets à venir / Sorties réalisées
- Point sur les travaux

- PPMS : sécurité dans les écoles
- Questions diverses

Effectifs actuels et préparation de la rentrée 2024

Actuellement, l'école de Poursay-Garnaud accueille 42 enfants, celle d'Antezant 38 et celle des Églises d'Argenteuil 45, ce qui fait un total de 125.

	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
Effectifs mars 2024	21	17	7	14	7+8	13	21	17	125
Prévisions sept 2024	16	21	17	7	14	15	13	21	124

La prévision des PS a été faite en fonction des registres d'état civil détenus en mairie et des familles qui ont contacté l'école. Ce qui fait 54 élèves pour l'école des Églises d'Argenteuil pour la rentrée 2024, sachant que la classe de grande section ne peut dépasser 24 élèves, il reste 30 élèves pour la classe de PS/MS, ce qui paraît très compliqué par rapport aux sanitaires et à la taille du dortoir avec un effectif aussi élevé.

La situation a déjà été signalée par mail à Mme. l'inspectrice de notre circonscription qui en réponse nous demande de lui faire des propositions de répartition.

Deux possibilités sont exposées:

→ l'ouverture d'une 3ème classe aux Églises : ce qui nécessiterait l'ajout d'un poste d'ATSEM, une réorganisation de la pause méridienne avec une 2ème service.

→ Le glissement de quelques GS à l'école de Poursay-Garnaud en faisant une classe de GS/CP : ce qui suppose la création d'un poste d'ATSEM, l'aménagement des sanitaires pour des enfants plus petits ainsi que l'achat de matériel.

Les membres du conseil d'école se positionnent plutôt sur la deuxième proposition pour une classe de GS/CP à Poursay-Garnaud.

Evaluations nationales

La seconde série des évaluations nationales CP dites "Point d'étape" s'est déroulée du 15 au 26 janvier : trois compétences identiques et cinq nouvelles compétences en français ont été évaluées, de nouvelles compétences en mathématiques. La saisie des réponses des élèves sur le portail Repères CP devait s'effectuer avant le 2 février. Les résultats ont ensuite été restitués aux familles sur rendez-vous individuels à l'école avant les vacances de février pour 13 familles sur 14. Des séances d'APC sont proposées selon les besoins des élèves.

Projets de classe, sorties et animations

Pour l'école des Églises d'Argenteuil :

Nous avons fait divers ateliers cuisine : pizza, sablés, galettes, crêpes.

Cinéma pour les deux classes 14/12/2022 : "L'incroyable Noël de Shaun le mouton"

La classe de PS/MS ira à la ludothèque de Saint Jean d'Angély le 12 avril 2024.

Spectacles :

- ❖ Le mardi 14 novembre Isabelle Pradeau de la compagnie “Planète-Mômes” est intervenue dans l'école pour nous proposer un spectacle interactif qui s'intitule “ Le secret du jardin de Clément ”, le spectacle était basé sur l'histoire de Clément qui est un jardinier, fier de son potager. Dans son jardin, se trouve l'épouvantail qui fête le printemps. Mais, venu du jardin voisin, un ballon fait tomber l'épouvantail !
Pour le réparer, il faut trouver une fleur, un fruit, un légume et une graine, venus de chacune des quatre saisons. Ce spectacle s'inscrit dans la continuité du projet EDD et de plantation à venir au printemps.
- ❖ Le 2 février, la classe de MS/GS est allée à La Rochelle pour visiter le Muséum d'Histoire naturelle, le matin, et pour assister à la représentation du nouveau spectacle du cirque Arlette GRUSS qui s'intitule “Eternel”, l'après-midi.
- ❖ Nous (les deux classes) irons à Aulnay de Saintonge le 4 avril pour assister à un spectacle sous chapiteau qui s'intitule “Cap” interprété par la compagnie l'Enjoliveur, qui propose un voyage singulier à bord de son vaisseau, sa coquille de noix, où deux mondes se croisent. L'un ancré dans la réalité, manipulant cordage à la manœuvre, l'autre onirique et surréaliste. Petit à petit ces deux mondes se mélangent pour n'en former qu'un où tout devient possible. Un conte épique où l'on retrouve l'Albatros de Baudelaire en filigrane. Danse de corde, acrobatie, numéros insolites, musique live, un monde où l'on croise de drôles de choses et de drôles d'oiseaux.

La classe de MS/GS est inscrite au dispositif « Ecole et cinéma »,

- ❖ le 12 mars : les élèves iront voir “Panda, petit panda” d' Isao Takahata / Hayao Miyazaki (film d'animation japonais de 1972)
- ❖ le 6 juin : les élèves iront voir “Les contes de la mère poule”, c'est un programme de 3 courts métrages (des films d'animation iraniens de 1992 à 2000) Trois histoires pleines de tendresse et d'émotion dont les héros sont fabriqués à partir de tissu, de laine ou de papier découpé. Un univers magique inspiré de traditions persanes.
- Les deux classes iront à l'île d'Aix le 27 juin 2024.

Le traditionnel spectacle de Noël a eu lieu le 22 décembre 2024, les MS/GS ont vendu leurs sablés confectionnés en classe.

Un goûter de Noël ainsi qu'un livre a été offert mardi 19 décembre à chaque élève par l'APE Les p'tites fripouilles que nous remercions vivement.

Les classes de maternelle participeront à La Semaine de l'École Maternelle du 08 au 12 avril 2024 : cette année elle s'intitule « **Faire vivre les valeurs de l'olympisme : Amitié, respect, excellence** ». Accueil des parents sur des temps de classe.

Dans le cadre de l'éducation au développement durable, les MS/GS vont travailler sur le circuit de l'eau domestique, ils iront visiter le jeudi 23 mai 2024 l'usine de production d'eau potable de Saint Hyppolyte le matin et la station de lagunage de Rochefort l'après-midi. Le bus sera pris en charge par le Conseil Départemental de Charente-Maritime.

Plan bibliothèque :

Pour information, nous avons reçu une subvention dans le cadre du plan bibliothèque de 1500 euros, la CDC a participé à hauteur de 200 euros, ce qui a permis d'acquérir 134 ouvrages neufs pour la bibliothèque de l'école. Nous remercions la participation de la CDC qui nous a permis d'acquérir cette subvention grâce à sa participation au projet. Si la CDC n'avait pas accepté, l'école

n'aurait pas obtenu cette subvention de 1500€. 2ème plan bibliothèque pour l'école des Églises depuis 2019.

Pour l'école de Poursay-Garnaud :

→ L'école a organisé un cross le 24 novembre sur le terrain de la commune. Une course par niveau CP/CE1/CE2 avec podium pour féliciter les gagnants. De nombreux supporters sont venus encourager nos coureurs. Un goûter a été offert par l'école à tous les enfants et adultes présents. Récolte de dons d'une valeur de 300€ au profit de l'association ELA.

→ Les deux classes se sont rendus au cinéma de Saint Jean d'Angély le 12 décembre pour assister à la projection de "Wish : Asha et la Bonne étoile" (financement du bus CDC : 30€ par la coopérative, entrées du cinéma offertes par la CDC)

→ Goûter de Noël de l'APE le 19/12 ainsi que distribution de livres, nous remercions l'APE Les P'tites Fripouilles.

→ La classe de CP/CE1 a accompagné les MS/GS des Églises à la sortie du 2 février à La Rochelle (Muséum d'Histoire naturelle, le matin, et représentation du nouveau spectacle du cirque Arlette GRUSS "Eternal", l'après-midi).

→ La classe de CE1/CE2 a bénéficié d'un après-midi jeux/Chandeleur ce même jour du 2 février. Préparation de la pâte + organisation de l'école le matin. Jeux de société et goûter ouvert aux parents l'après-midi (15 adultes/frères/soeurs présents)

→ Jardinage : les deux classes ont planté des bulbes de jacinthe que les enfants ont emmené chez eux à la floraison.

La classe de CP/CE1 n'a pas encore pu travailler dans le potager extérieur compte-tenu des conditions météorologiques.

→ Piscine : début des dix séances le mardi 19 mars (après-midi)

→ Les CE1/CE2 participeront à la Semaine des maths du 13 au 20/03 ainsi qu' à la semaine olympique du 02 au 06 /04.

→ La sortie de fin d'année aura lieu à l'Abbaye de Fontdouce le 31 mai : accrobranche et jeux de pistes pour les deux classes.

→ En ce qui concerne le permis piéton, nous n'avons pas de nouvelles de la Gendarmerie de Saint Jean d'Angély.

Le Carnaval du RPI est prévu le vendredi 22 mars après-midi sur la commune de Poursay Garnaud : Mme Gicquel donne son accord pour la présence de M. Stéphane Salmon l'employé communal des Églises afin d'ouvrir le cortège. La présence d'une autre personne pour fermer et sécuriser le cortège est demandée à la commune de Poursay-Garnaud.

La fête des écoles du RPI aura lieu le samedi 22 juin sur la commune de Poursay-Garnaud.

Pour l'école d'Antezant la Chapelle :

- **Les séances de natation** scolaire se sont terminées le 28 novembre pour les deux classes. Nous remercions les parents qui ont l'agrément, sans eux, les séances de natation seraient impossibles. Les élèves ont passé le test Attestation du Savoir-Nager en Sécurité ASNS, 21 élèves l'ont obtenu. (sur 38 élèves).
- Une séquence **ACROSPORT** s'est déroulée à partir du 28 novembre dans la salle des fêtes d'Antezant. Merci pour le prêt des tapis pour l'école des Eglises d'Argenteuil et merci à la mairie d'Antezant pour la mise à disposition de la salle des fêtes.
- **Rencontre USEP** lundi 11 décembre au gymnase d'Aulnay thème gymnastique.
- Un goûter de Noël ainsi qu'un livre ont été offerts le mardi 19 décembre à chaque élève par l'APE Les p'tites fripouilles que nous remercions vivement.
- **Spectacle de Noël** le 22 décembre.
- Dans le cadre du dispositif "**Ecole et Cinéma**", les deux classes visionnent trois films dans

le courant de l'année scolaire au Cinévals à Saint Jean d'Angély, nous avons été voir notre deuxième film "Calamity Jane" de Rémi Chayé vendredi 19 janvier et nous irons visionner le troisième film "L'homme qui rétrécit" de Jack Arnold le 14 mai.

- Dans le cadre de notre projet "**Chaque goutte compte, il faut viser la sobriété**", les élèves ont eu leur première intervention le 17 novembre avec l'association les petits débrouillards, la seconde aura lieu le 26 mars sur le petit cycle de l'eau. Une visite de l'usine d'eau potable Lucien Grand à Saint Hippolyte est prévue le 24 mai avec un pique nique pour les deux classes.
- Intervention de l'association **Enfance et Partage** pour parler des différentes formes de violence le 10 novembre auprès des deux classes. La classe des CM1 a passé le permis de prudence avec la règle des 3 P. Je suis **Prudent** Je **Parle**, je me **Protège**. La classe des CM2 a travaillé sous forme de débat autour des droits des enfants.
- Exposition « **Moi jeune citoyen** » le 23 janvier matin (uniquement pour les CM2) à la mairie de St Jean d'Angély, pour aborder des situations de citoyenneté sur différents sujets de la vie quotidienne à la maison, à l'école avec des débats pour les CM2.
- Les élèves ont suivi un cycle **RUGBY** avec deux intervenants du RACA où ces derniers sont intervenus sur 4 séances en co animation avec les enseignantes.
- **Semaine de la presse du 18 au 22 mars**, c'est l'opportunité pour nos élèves de découvrir l'univers de la presse, des médias et du numérique dans toute leur diversité. *Thèmes : À quels risques sont confrontés les journalistes dans l'exercice de leur métier ?*
- **Carnaval** le 22 mars à Poursay Garnaud
- **Les incorruptibles** : vote prévu le 16 mai
- **SAVOIR ROULER** : nous commençons un cycle vélo début avril pour que les élèves puissent tous obtenir le SAVOIR ROULER. Nous prévoyons des sorties à la demi-journée et journée pour se préparer au trajet que nous réaliserons pour notre classe verte. Nous remercions les parents qui ont passé l'agrément le mercredi 8 novembre et à ceux qui le passeront le 27 mars prochain. Nous avons besoin d'un nombre important d'accompagnateurs avec l'agrément pour réaliser ces sorties (1 adulte avec l'agrément pour 5 élèves est l'idéal).
- **Classe verte** : projet validé par l'inspectrice de la circonscription de Saint Jean d'Angély : une réunion d'information auprès des parents a été réalisée le 8 janvier où 17 familles sur 35 familles étaient présentes. Nous remercions toutes les mairies du RPI pour leur participation financière à notre projet (200€ par commune soit 1000€).
- **Permis Internet** : Les élèves de CM2 devraient passer le permis internet, une demande a été effectuée auprès de la gendarmerie de St Jean d'Angély, nous attendons la réponse.
- **Initiation à l'allemand** intervention du professeur d'Allemand afin de présenter la section bilingue et de suivre une heure d'initiation à l'allemand avec les élèves de CM2. DATE NON DÉFINIE

Point sur les travaux

Pour l'école des Églises :

Les sanitaires des MS/GS sont régulièrement bouchés, il faut régulièrement intervenir tous les mois et demi, il semble que ce soit un problème lié à la construction des canalisations (manque de pente), à nouveau plusieurs interventions pour cette période et de plus en plus fréquemment, des travaux sont prévus pour les congés d'été (tuyaux sous l'école).

Nous souhaitons remercier vivement les services techniques de la CDC pour leur réactivité dans les situations urgentes ainsi que pour tous les travaux de réfection et d'embellissement qui ont été réalisés qui nous apportent un cadre de travail bien plus agréable.

Une demande de modification des sanitaires pour la classe des PS/MS a été faite à la CDC le 4 décembre 2023, la coordinatrice de la maintenance des bâtiments scolaires nous a informé que des devis ont été réalisés et qu'ils sont dans l'attente d'une validation par les élus, dans le meilleur des cas les travaux s'ils sont validés ne pourront pas être réalisés avant les congés d'été.

Des coupures quotidiennes d'Internet depuis le mois de décembre 2023 occasionnent des difficultés pour travailler correctement. Le service informatique de la CDC est informé, la ligne téléphonique a été vérifiée et celle-ci fonctionne correctement. Orange a été sollicitée à plusieurs reprises et à ce jour aucune amélioration. Ce matin, j'ai récupéré une airbox, solution de secours pour les appareils portables pour pallier les dysfonctionnements sauf que le réseau ne peut s'y connecter et donc cela ne résout pas le problème.

Pour l'école de Poursay-Garnaud :

- Un nouveau photocopieur a été livré mi-décembre.
- Les dévidoirs papiers et savons ont été changés durant les vacances de Noël alors qu'il faut épuiser les anciens essuie-mains et savon, ce qui n'est pas très judicieux.
- Vitre d'un hublot à changer car fissure (CDC a déjà envisagé son changement en envoyant un menuisier pour un devis)
- Toujours problème du compteur électrique qui saute malgré le délesteur posé l'année dernière, manque de puissance par rapport à tous les appareils électriques branchés. La commune de Poursay-Garnaud a contacté son électricien et se mettra en relation avec Mme. Richard de la CDC.

Pour l'école d'Antezant :

Nous remercions M. Aubin qui répond très rapidement à nos appels pour le transport des tapis (acrosport) et les petits travaux : remettre le drapeau (suite au vent violent).

Suite à nos demandes d'intervention auprès du service technique, des travaux ont été réalisés, tels que :

- lumière des toilettes garçons
- consolidation d'une plaque (plafond classe CM2)
- poignée des WC
- le drapeau remis régulièrement
- spot devant la classe des CM2
- coupure de courant régulière dans la classe des CM2 (affaire réglée)
- radiateurs changés (programmables) + dévidoirs de papier et savon.

Nous remercions la CDC pour toutes les interventions effectuées.

Des demandes d'intervention ont été faites par mail au service technique tels que refaire les peintures avec des photos à l'appui en début d'année scolaire. Nous sommes toujours en attente d'une réponse. La peinture s'effrite de plus en plus. Des champignons sont également présents dans la classe des CM1 : environnement malsain ! Une élève avec de l'asthme est dans ma classe. La classe est aérée à chaque pause.

Nous sommes toujours en attente concernant le toit effondré. Ce dernier est mis en sécurité. Cependant, quand le vent est violent, je ne suis pas sûre que mes élèves soient totalement en sécurité. M. le Maire d'Antezant apporte la précision suivante : trois devis ont été réalisés : attente qu'une décision soit prise par les différents services de la CDC.

Sécurité : exercices incendie et Plan Particulier de Mise en Sûreté

Antezant :

L'exercice "attentat intrusion" a eu lieu le 7 novembre : exercice réussi.

L'exercice « confinement pour risques majeurs » a été effectué le 12 décembre : exercice réussi.

Le deuxième exercice « incendie » va être réalisé le 7 mars 2024.

Poursay-Garnaud :

L'exercice "attentat/intrusion" a eu lieu le 16 novembre .

L'exercice "confinement pour risques majeurs" a eu lieu le 28 novembre.

Les deux exercices se sont bien déroulés. RAS

Le deuxième exercice « incendie » reste à réaliser dans les prochains jours.

Les Églises :

- Exercice confinement : Toujours le même constat : le signal est entendu car l'exercice est programmé et qu'on est dans l'attente du signal, il est quasi inaudible et ne serait pas entendu en situation d'urgence s'il n'était pas prévu. (Rappel)

Nous souhaiterions que la CDC nous propose un système de signal sonore et lumineux pour les 2 classes et la bibliothèque pour remplacer la corne de brume qui est inopérante (on ne l'entend pas d'une classe à l'autre) et nous n'avons pas de signal discret en cas d'intrusion.

- Un nouvel exercice incendie sera réalisé jeudi 7 mars avec l'enseignante qui assurera le remplacement de Mme Baffard car elle assurera ce jour sa décharge de direction.

Informations diverses

Ecole Les Eglises d'Argenteuil :

Madame Baffard sera en arrêt maladie du 11 mars 2024 au 12 avril 2024, c'est Mme. Clémence Gornard qui assurera son remplacement.

Monsieur Boule sera également en arrêt maladie du 19 mars au 2 avril, à ce jour, son remplacement n'est pas encore connu.

Les deux enseignants des Églises seront absents le jour du carnaval.

Questions diverses

- Depuis 2022, la directrice de l'école de Poursay Garnaud a informé les membres du conseil d'école du peu de connexion internet à l'école.
Lors du premier conseil d'école de novembre 2023, la fibre n'avait toujours pas été installée ; ceci empêchant les enfants d'utiliser correctement les tablettes obtenues par le plan numérique.
Quand la CDC a-t-elle prévu de faire installer la fibre afin que les enfants travaillent

correctement sur les outils numériques et qu'ils puissent acquérir les compétences demandées dans les programmes de cycle 2?

→ Réponse de la représentante de la CDC : Une réunion a eu lieu avec Orange. La pose est en attente alors que la commande a été passée en septembre 2023.

La séance est levée à 19h55.

Le prochain conseil d'école aura lieu le 18/06/24 à l'école de Poursay-Garnaud.

Copies remises aux mairies, à la CDC, aux représentants des parents d'élèves, aux DDEN, et à Madame l'Inspectrice de l'Éducation Nationale.

Mme. RAFFIN-BOURDIN Maryline	Mme. RAFFIN-BOURDIN Maryline	Mme GAGNARD Lynda	Mme BAFFARD Marie-Noëlle
La secrétaire de séance	Directrice école de Poursay-Garnaud	Directrice école de Antezant-la-Chapelle	Directrice école des Églises d'Argenteuil
			